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LES AMIS DU PARC NATIONAL DES PYRÉNÉES 
Association Loi 1901, reconnue d’intérêt général 

Agréée Jeunesse et sport 
Affiliée à la Fédération Sportive et Gymnique du Travail (FSGT) 

 
 

COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DES ENCADRANTS 
du vendredi 28 mars 2025 en salle Hector, Cité des Pyrénées à Pau 

 
 

Présents : Hervé LATKOWSKI président, Thierry COUMEL responsable de la commission Sorties-formation (CSF) et 
49 autres chefs de file et serre-files. 
Invités : Françoise DALIGAUX vice-présidente, Joëlle LE LAY secrétaire générale, Albert MALABIRADE vice-président. 

 
ORDRE DU JOUR : 
I. Présentation des nouveaux et nouvelles encadrant(e)s 
II. Situation du site internet 
III. Thème 2025 et thème 2026 
IV. Relations avec le Parc national des Pyrénées (PNP) 
V. Relations avec Les Amis du Parc naturel régional des Pyrénées ariégeoises (PNRPA) 
VI. Programme 249 
VII. Grand Raid des Pyrénées 2025 
VIII. Élection 
IX. Informations 
X. Questions diverses 

 
INTRODUCTION 
 
Le président et le responsable de la commission Sorties-formation remercient les encadrants présents et le fait d’être 
plus nombreux malgré le changement d’horaire. 
Le président remercie les encadrants ainsi que Thierry, Françoise et les permanences de leur compréhension, leur 
adaptation et leur patience. Pendant quatre mois, l’association a fonctionné avec des moyens dégradés avec des 
règles fixées par le courriel « Lien des Amis » en remplacement du site internet de l’association.  

 
I. PRÉSENTATION DES NOUVEAUX ET NOUVELLES ENCADRANT(E)S 

 
Cheffe de file 
Marie CARQUET. 
 
Serre-files 
Philippe DIONNET – Jean-Marc LAFITTE – Michel VETTIER. 

 
II. SITUATION DU SITE INTERNET  
 

Intervention de Françoise DALIGAUX 
 
L’ancien prestataire, Happiness, a eu de grosses difficultés techniques et n’a pas pu réparer le site. 
Le nouveau prestataire, Novae, a été choisi sur les recommandations de Benoit LALANNE. C’est une société 
employant cinq salariés et fonctionnant pour les incidents par un système de « tickets », beaucoup plus réactif. 
Novae a remis le site en ligne afin de réaliser la saisie des sorties par les encadrants pour le programme 249 et de 
permettre aux adhérents de s’inscrire aux sorties et d’insérer les photos. 
Le site est encore perfectible, par exemple sur la page « Informations personnelles », les dates sont erronées, 
c’est en cours de régularisation. Le contenu du site (la « vitrine ») sera revu dans les mois à venir. 
 
Procédure pour la vue imprimable 
 
Thierry insiste pour l’utilisation de cette procédure. Si cette procédure n’est pas appliquée, la sortie n’est plus 
visible par les adhérents. 
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Quand tu es sur le « Tableau de bord », tu survoles « Évènements » et tu cliques sur « Réservations ». Tu arrives 
sur la page « Tableau de bord des réservations d’évènement ». 
Tu descends jusqu’au 2e § « Évènement avec réservations autorisées », il y a la liste de toutes les sorties futures. 
Tu cliques sur l'intitulé de la sortie désirée puis sur le bouton « Vue imprimable » 

 
Cela t'ouvre un nouvel onglet dans ton navigateur avec les informations voulues. 

 
Questions posées sur le site informatique 
 
Quel est le coût financier du nouveau prestataire ?  

Le coût est de 2 700 €. La facture comprend d’une part, la récupération et la réparation du site, et d’autre part, 
l’hébergement, la maintenance et les licences des plugins pour un an. 
 

Pourquoi ne pas avoir fait un nouveau site ? 
Le coût d’un nouveau site aurait avoisiné 20 000 €.  
 

Qu’a fait l’association face à l’ancien prestataire, Happiness, pour sa défaille et le non-respect de ses 
engagements ? 
Le président précise qu’entamer une procédure de longue durée n’était pas viable, d’autant que l’association 
payait 58 € par mois de maintenance et d’hébergement. De plus, Happiness n’avait qu’une obligation de moyen 
pas de résultat. 
Happiness ne voulait pas renouveler notre contrat. L’association a rompu le contrat avant l’échéance de juin afin 
de récupérer le site sans plus de dommage pour le nouveau prestataire.  
Le seul souci était les inscriptions aux sorties pour satisfaire les adhérents. 
 

Sondage : demande de liste d’attente 
Une liste d’attente est possible mais cela demande un développement informatique spécifique donc plus cher. 
Mais le président a demandé l’étude à Novae. 
Le système actuel fonctionne bien, même si les sorties se remplissent rapidement, des places se libèrent. De 
plus, il est toujours possible au chef de file d’augmenter le nombre de places en le demandant à Thierry. 
 

Est-ce que les adhérents auront un accès sur la liste des inscrits ? 
Cette demande est un développement informatique spécifique donc plus cher, environ 1 500 €. La 
problématique à prendre en compter est le refus de l’accès au numéro de téléphone d’une trentaine 
d’adhérents (RGPD).  
 

Pourquoi lors de l’envoi du mail aux inscrits, il n’y a plus la liste des participants aux séjours ? 
Quelle en est l’utilité puisque le mail précise si l’intéressé est en liste principale ou en liste d’attente avec son 
numéro. Le message envoyé à chaque inscrit est fait de façon manuelle par la secrétaire. 
 

Pour saisir les sorties, est-ce possible de mettre en place un menu déroulant pour les rendez-vous à Pau ? 
Lors de la construction de la saisie des sorties, cette solution n’avait pas été envisagée. De plus, le principe des 
cinq rendez-vous sur Pau est toujours en phase de test. 

 
III. THÈME 2025 ET THÈME 2026 
 

Thème 2025 : « Les refuges ». 
Thème 2026 : sera décidé durant le premier trimestre de l’année. 
Le président précise que la date du choix du thème n’est pas pertinente pour avoir le nombre de photos 
nécessaires. L’association ayant un lien très fort avec le PNP, le Conseil d’administration a décidé d’adopter le 
thème des APNP après la désignation de celui du PNP qu’il choisit chaque début d’année. 
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IV. RELATIONS AVEC LES AMIS DU PARC NATIONAL DES PYRÉNÉES (PNP) 
 

L’association renforce son lien avec le PNP tant sur les activités que les évènements. 
Le PNP met à notre disposition des gardes moniteurs. Il y a quatre sorties prévues, deux dans les Pyrénées-
Atlantiques et deux dans les Hautes-Pyrénées, dont les thèmes sont les traces, les bouquetins, les chauves-souris, 
les rapaces. 
Cette année, un nouveau lâcher de bouquetins aura lieu. La date est définie dans un laps de temps très court mais 
les APNP sont toujours représentés. 
Le PNP renouvelle sa charte et l’association est partie prenante avec le Conseil économique, social et culturel 
(CESC) pour la marque commerciale « Esprit Parc national » qui fête ses 10 ans et avec les points noirs dont Jean-
Marie DELADERRIÈRE est le référent. 
Le président du PNP, Louis ARMARY, et la directrice du PNP, Mélina ROTH, sont fortement intéressés pour faire 
une randonnée ou du ski de randonnée. L’ancien directeur du PNP, Marc TISSEIRE, est adhérent à l’association et 
a déjà participé à une sortie de ski de randonnée bien qu’il habite Toulouse. 

 
V. RELATIONS AVEC LES AMIS DU PARC NATUREL RÉGIONAL DES PYRÉNÉES ARIÉGEOISES (APNRPA) 
 

Les APNP ont reçu les APNRPA en septembre 2024. La réciprocité sera faite les 9, 10 et 11 septembre 2025. 
Les liens tissés entre les deux associations sont assez forts. Il faudra répondre présent à leur invitation. 

 
VI. PROGRAMME 249 
 

Sorties 
 
Il y a 13 séjours et 255 sorties d’une journée : 45 niv1 + 32 niv2 + 43 niv3 + 75 niv4 + 45 niv5 + 15 tous niveaux. 
La fin de saisie ou de modification des sorties est dimanche 30 mars 2025 soir. La commission Sorties-formation 
se réunit le vendredi 4 avril 2025 pour procéder à la vérification et à la validation des sorties. 
 
Il manque des sorties le samedi ou le dimanche. Si certains encadrants pouvaient avancer la date de leur sortie 
du dimanche au samedi et inversement : D06.07 – S02.08 – S09.08 – S16.08 – S23.08 – S30.08 – S06.09 – D28.09 
– S18.10 – S02.11 – S08.11 – S29.11. 
Il est demandé aussi dans la mesure du possible d’ouvrir les sorties aux déficients visuels (ODV). De même, les 
encadrants peuvent mettre un des cinq rendez-vous de Pau. 
 
Les formations suivantes sont prévues par Hervé LATKOWSKI 
 

- cartographie : vendredi 18 et samedi 19 août 
- conduite de groupe : jeudi 25 septembre 
- DVA : vendredi 28 novembre à Tarbes et vendredi 5 décembre à Pau 
- PSC : avec la Croix rouge française de Tarbes – date non définie. 

 
Les contraintes à prendre en compte pour les sorties 
 

- Tour de France : 17.07 – 18.07 – 19.07  
- Grand Raid des Pyrénées : du 20 au 24 août 

 
Procédure en cours du programme 
 

En cours d’année, la modification de sortie est sollicitée par un mail à contact@apnp.fr et t.coumel-
apnp@orange.fr  
Pour ajouter une sortie, la demande doit être faite sur le site et envoyée à t.coumel-apnp@orange.fr. Il n’y a 
pas de délai imposé mais il faut laisser le temps aux adhérents de prendre connaissance et de s’inscrire. 

 
Programme 250 : idées 
 

Les idées sont les bienvenues pour le programme 250 !! (décembre 2025 à mai 2026). Sur le programme 249, 
il n’a été mis aucune journée cohésion mais des sorties jumelées. 
À vos claviers !! et envoyer à contact@apnp.fr 

mailto:contact@apnp.fr
mailto:t.coumel-apnp@orange.fr
mailto:t.coumel-apnp@orange.fr
mailto:t.coumel-apnp@orange.fr
mailto:contact@apnp.fr
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VII. GRAND RAID DES PYRÉNÉES 2025 
 

Bénévole depuis sept ans au Grand Raid, Didier RAMADE est responsable d’un secteur sur le parcours. Cette 
compétition est la vitrine des Hautes-Pyrénées car c’est le 2e grand raid au niveau national et est fréquenté par 
des compétiteurs internationaux. 
Les APNP sont fortement engagés puisque 20 encadrants et adhérents y participent. 
Des sorties pourraient être organisées le vendredi 22 août à la Cabane d'Ourrec et au Col d'Aoube, et le samedi 
23. au Col d'Aoube. 
 
Si vous êtes intéressé par le bénévolat ou pour organiser une sortie, vous pouvez contacter Didier au 
06.21.74.51.29.  

 
VIII. ÉLECTION À LA COMMISSION SORTIES-FORMATION 
 

À la commission des sorties-formations, il restait une place vacante depuis longtemps. 
Deux candidats se sont portés volontaires : Florinda RIBAS et Alain ASTUGUEVIEILLE. 
Le chef de file élu est Alain. 
Le nombre de places et le vote par les encadrants sont imposés par le règlement intérieur de l’association. Au 
regard des résultats, le président a proposé de faire voter le Conseil d’administration pour intégrer Florinda à la 
CSF. 
Les encadrants présents sont tous favorables à cette proposition. 

 
IX. INFORMATIONS 
 

Groupe Flore – Janick CAZAUBON 
 
Janick et son groupe seront présents le samedi 5 avril à Bagnères de Bigorre qui lance son Atlas de la biodiversité 
c(ABC) à l’occasion de la fête de printemps. Le programme de cette journée est téléchargeable à ce lien : 
https://www.ville-bagneresdebigorre.fr/agenda/fete-du-printemps/2771/0?dated=2025-04-05&datef=2025-
04-05  

 
En forme à Pau 

 
L’effort fait sur le programme dernier par Tina BANOS pour intégrer des sorties au titre de « En forme à Pau » 
n’a pas été suivi d’effet de la part la mairie de Pau. La demande de subvention pour l’association a reçu un refus 
catégorique de la Ville. Cette année, il n’y a aura pas de « En forme à Pau ». 
La marie de Tarbes et le PNP attribuent toujours une subvention à l’association. 

 
La secrétaire des APNP 

 
Depuis une année, Martine SADOU est la secrétaire de l’association. Elle s’est facilement intégrée et est la 
personne idoine pour le poste. 
Quelques soucis familiaux de santé la contraignent de faire du télétravail. Elle reviendra parmi nous le vendredi 
11 avril. 

 
IX. QUESTIONS DIVERSES 

 
Pas de question. 

 
 

La réunion est clôturée à 16 h 15, suivie d'une collation offerte par les APNP et préparée par Christiane ALBERTELLI 
avec l’aide de la commission Festivités. 

 
 
 

Thierry COUMEL 

https://www.ville-bagneresdebigorre.fr/agenda/fete-du-printemps/2771/0?dated=2025-04-05&datef=2025-04-05
https://www.ville-bagneresdebigorre.fr/agenda/fete-du-printemps/2771/0?dated=2025-04-05&datef=2025-04-05

